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Проект реализован на 
базе российского про-
граммного обеспечения 
с целью повышения про-
изводственной и испол-
нительской дисциплины 
операторов по добыче 
нефти и газа, сокращения 
бумажного документоо-
борота, повышения до-
стоверности и качества 
исходных данных при 
выполнении обходов для 
дальнейшего построения интегрированных моделей и формирования 
технологических режимов, организации единого информационного 
пространства, а также обеспечения контроля местоположения персонала.

В дальнейшем планируется тиражирование системы КИС КПМ на 
всех территориально-производственных предприятиях Общества. 
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ООО «ЛУКОЙЛ-Волгограднефтепере-
работка» первым среди НПЗ Компании 
внедрило передовую технологию. На 
данный момент к «Мобильному обход-
чику» подключены 9 из 12 комплексов 
технологических установок и участков 
завода.

Ежедневно, заступая на вахту, на-
чальник смены и технологический 
персонал производственного 
подразделения авторизуют-
ся в системе. Для каждого 
работника составляются 
маршрутные карты (задания 
на обход) и отправляются на 
их мобильные устройства. 
Помимо основного задания 
руководитель может дать до-
полнительное на выполнение 
каких-либо работ: отбор проб, 
устранение дефектов, уборка тер-
ритории и т.д. В нужное время работник активирует пору-
чение на обход и приступает к осмотру технологического 
оборудования. В «Мобильном обходчике» для удобства 

в основном использу-
ются bluetooth-метки. 
Для контроля наиболее 
ответственных позиций 
технологического обо-
рудования в маршрут 
могут быть включены 
метки с технологией 
NFC, требующие фи-
зического контакта со 
смартфоном.

Технология позволяет 
передавать результаты 
обхода в режиме реаль-
ного времени, добавляя 

к ним фото и видео. Внедрение «Мобильного обходчика» 
помогает максимально оперативно предоставлять данные о 

состоянии оборудования, упрощает взаимодействие между 
работниками. В результате выполнение производственных 
задач становится наиболее эффективным, повышается 
уровень промышленной безопасности и культуры произ-
водства. В ближайшее время к системе будут подключены 
все установки ВНПЗ. 

Пилотный проект
На Волгоградском НПЗ внедрили новую технологию «Мобильный 
обходчик». Информационная система учета результатов обхода и осмотра 
технологического оборудования позволяет не только фиксировать процесс 
прохождения маршрута с помощью bluetooth и NFC-меток, но и мгновенно 
передавать результаты обхода. 

Новые 
возможности

На пилотной площадке ЦДНГ № 2 
«Жирновский» ТПП «Волгограднефтегаз» 
ООО «РИТЭК» тестируется корпоративная 
информационная система «Контроль 
персонала с применением мобильных 
устройств» (КИС КПМ).

Аренда легковых автомобилей вместо дорогостоя-
щих услуг подрядчика дала возможность отказаться 
от многолетней практики пешего обхода скважин и 
трубопроводов. Если раньше операторов доставляли 
только до сборного пункта, а дальше своим ходом они 
преодолевали большие расстояния до скважин и тру-
бопроводов, то теперь, пересев на комфортабельные 
«Нивы», персонал быстро и беспрепятственно выполняет 
свою работу. Первыми преимущества нововведения 
оценили женщины. 

– Безусловно, стало легче, – говорит Кристина Сердю-
кова, оператор по добыче нефти и газа 4-го разряда ЦДНГ  
№ 2 «Жирновский». – Проходить километр за киломе-
тром пешком от скважины к скважине в палящий зной 
и пронизывающий холод по колено в снегу, неся с собой 
тяжелый ящик с инструментами, – это серьезное ис-
пытание. Пересесть на «Ниву» мне не составило труда, 
поскольку я водитель с большим стажем. В багажнике 
вожу инструменты не только для работы, но и для 
уборки территории – грабли, тяпки, лопаты. Пробы 
нефти в объеме 5–8 литров, взятые на скважине, я тоже 

перевожу на машине. 
– Благодаря автомобилям появилась возможность 

быстрее реагировать на экстренные ситуации, что 
крайне важно, – отмечает Алевтина Бондарева, опе-
ратор по добыче нефти и газа 4-го разряда ЦДНГ № 2 
«Жирновский». – Бывали случаи, когда нужно срочно 
добраться до скважины, а из-за отсутствия транспорта 
это получалось намного дольше, чем хотелось бы. Сей-
час быстро выезжаем на место и устраняем нештатную 
ситуацию. Есть отдаленные места, где в плохую погоду 
на машине не проехать. Тогда кладем в багажник лыжи и 
сменную спецодежду. Проблем с управлением «Нивой» 
у меня нет, так как за рулем более 20 лет. Очевидно, 
что внедрение «Системы непрерывных улучшений», 
том числе в части управления транспортом, приносит 
положительный эффект. 

Как показывает практика, женщины, за плечами 
которых немалый водительский стаж, успешно справ-
ляются с техническим обслуживанием автомобилей. 
При необходимости коллеги-мужчины всегда готовы 
прийти им на помощь. 

СНУ

К любому повороту готовы
Реализация пилотного проекта «Оптимизация объемов закупаемых транспортных услуг» в рамках внедрения «Системы 
непрерывных улучшений» в ТПП «Волгограднефтегаз» ООО «РИТЭК» позволила облегчить труд женщин-операторов по добыче 
нефти и газа.  

Конструкции содержат жесткие или гибкие 
анкерные линии, сделанные из закрепленной 
на опоре металлоконструкции либо прочного 
стального троса. К ним крепятся элементы, 
созданные для защиты от падений, уверенного 
перемещения работника на высоте. Компания, с 
которой сотрудничает РИТЭК, зарекомендовала 
себя на российском рынке как поставщик надеж-
ных и качественных стационарных и мобильных 
страховочных систем. Квалифицированные 
специалисты не только осуществляют сервисное 
обслуживание уникального оборудования, но и 
обучают правильной и безопасной работе с ним. 

Выбору систем предшествовало детальное 
обследование производственных площадок с 
целью выявления потенциально опасных мест 
и событий. После анализа каждой из них была 
дана оценка рисков с учетом специфики работ 
на высоте, погодных условий и других факторов.  
В результате приобретены горизонтальная гибкая 
анкерная линия «Трослайн», а также системы 
обеспечения безопасности «Вентопро-Е12» 
и «Вентопро-Е8» для работ на высоте 12 и  
8 метров. Оборудование уже поступило во все 
территориально-производственные предпри-
ятия Общества, ведется его монтаж.  

охрана труда 

Главное – жизнь и здоровье
Одним из видов работ повышенной опасности, в частности, при осуществлении сливо-
наливных операций на автомобильных эстакадах, являются высотные. Для минимизации 
рисков травмирования работников и их безопасного перехода с одного места на другое на 
производственных объектах ООО «РИТЭК» внедряются стационарные страховочные системы. 
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Реализация пилотного проекта «Оптимизация объемов закупаемых транспортных услуг» в рамках внедрения «Системы 
непрерывных улучшений» в ТПП «Волгограднефтегаз» ООО «РИТЭК» позволила облегчить труд женщин-операторов по добыче 
нефти и газа.  

Главное – жизнь и здоровье
В конце осени уборку городских территорий организовала профсоюзная организация предпри-

ятия. В субботниках участвовали лукойловцы из Фролово, Волжского и Волгограда. Вооружившись 
граблями и мешками для мусора, волгоградцы и волжане убрали территорию Волгоградской  
нефтебазы и берег Волги возле пляжа Бобры. Фроловчане очистили берег реки Арчеды.

На субботник многие работники предприятия пришли вместе с детьми. Ребятишки с удовольствием 
помогали родителям с уборкой мусора и листьев. Завершились экологические акции чаепитиями. 

Сделаем город чище!
Работники ООО «ЛУКОЙЛ-Югнефтепродукт» приняли участие 
в субботниках.

Конкурс проводится ежегодно Роскачеством и Росстандартом при 
поддержке Минпромторга. Поощряются те, кто на своих предприятиях 
внедрил новшества, позволившие усовершенствовать производ-
ственные процессы, а также способствовал продвижению компании.

При выборе победителя учитывались: квалификация кандидата, 
стаж его работы, лидерские качества, участие в проектах, направлен-
ных на улучшение продукции и повышение эффективности работы 
предприятия, профессиональные достижения и научные публикации.

Александр Журавлев работает в нефтяной отрасли более 20 лет.  
С 2021 года – главный технолог Волгоградского нефтеперерабаты-
вающего завода.  Среди личных достижений – участие в реализации 

проектов по увеличению объема выработки дизельного топлива 
и улучшению его качества, запуске производства новых марок до-
рожных битумов, в разработке технологии производства основы 
авиационного масла МС-20, а также рецептуры основы бурового 
раствора марки ОБР-3А (в этом году стала победителем региональ-
ного этапа конкурса «100 лучших товаров России»).

Под руководством Александра Журавлева сотрудники техноло-
гической службы завода добиваются больших успехов. В частности, 
были реализованы проекты по увеличению производительности 
установок и оптимизации технологического процесса. 

Поздравляем с заслуженной победой!  

Новаторство и эффективность
В Москве в рамках Международного форума «Всемирный день качества – 2023» 
состоялась церемония награждения победителей конкурса «Лидер качества».  
В их числе – Александр Журавлев, главный технолог  
ООО «ЛУКОЙЛ-Волгограднефтепереработка».

В мероприятии, которое проходило в Астрахани, участвовали 20 сотрудников 
из разных регионов, включая Западную Сибирь, Пермский край, Республику 
Коми, Самару, Астрахань и Калининград. Специалисты решали стратегические 
вопросы, связанные с отгрузкой подготовленной нефти с нефтедобывающих 
платформ. 

Интегрированные модели промыслов являются важным инструментом для 
расчета потенциала, оптимизации добычи и планирования производствен-
ных показателей. Компания активно применяет их для реализации проекта  
«Интеллектуальное месторождение».

Ведущий инженер ЦИТС (ЦИО) РИТЭК Юрий Шестопалов в составе сборной, 
куда также вошли представители предприятий ЛУКОЙЛ-Западная Сибирь, 
ЛУКОЙЛ-Коми и ЛУКОЙЛ-Пермь, стал победителем командного этапа.

Командный 
подход 

Три инженера 
РИТЭК приняли 
участие во  
II Конкурсе по 
интегрированному 
моделированию 
среди организаций 
Группы «ЛУКОЙЛ». 

инженеры

Промышленная видеоаналитика предназначена для 
усиления контроля за безопасностью работ, выполня-
емых сотрудниками НПЗ и подрядных организаций. 
Благодаря нейросетевой технологии, заложенной в 
основу системы, она отслеживает нарушения требований 
техники безопасности на объектах завода. Функционал 
приложения включает в себя 22 вида детекторов. В их 
числе – отсутствие средств индивидуальной защиты и 
неправильное их использование, наличие посторонних 
предметов, нахождение персонала в опасной зоне и 
другие. 

В режиме онлайн датчики передают информацию 
об обнаруженном нарушении всем ответственным 

участникам процесса. К отправляемому отчету при-
крепляются фото места нарушения и видео. 

Система позволяет одновременно отслеживать 
несколько человек в поле зрения камеры, а точность 
детектирования составляет 98%. При этом она поддается 
обучению, что позволяет улучшать качество распознавания. 
Внедрение промышленной видеоаналитики началось 
во втором квартале 2023 года. За время работы она уже 
подтвердила свою эффективность и позволила допол-
нительно систематизировать соблюдение требований 
промышленной безопасности, а также усилить контроль 
за работой технологического оборудования. Планируется 
продолжить внедрять проект на территории предприятия. 

Интеллектуальная 
безопасность

На Волгоградском НПЗ 
внедрена  
система 
видеонаблюдения, 
основанная на 
нейросетевых 
технологиях.

ноу-хау

экология

Страницу подготовили Ирина СЕРГЕЕВА, Екатерина МАЛИНИНА
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В этом году была подана 131 заявка. Победите-
лями в традиционных номинациях «Экология», 
«Духовность и культура», «Спорт» стали 34 проекта 
от общественных организаций и активных  граждан. 

В Волгоградской области конкурс проводится 
с 2004 года и ежегодно привлекает к себе все 
больше участников. Поддерживаются наиболее 
значимые для региона инициативы, направлен-
ные на улучшение качества жизни людей, благо-
устройство населенных пунктов, позитивные 

преобразования в сфере образования, спорта, 
культуры и экологии. Среди реализованных про-
ектов – установка спортивных площадок, ремонт 
медицинских учреждений, создание театральных 
студий, творческих мастерских, в том числе для 
людей с ограниченными возможностями здоровья, 
обустройство компьютерных классов в школах, 
проведение экологических акций и другие. 

За 19 лет (с 2004 по 2023 год) было подано 4138 
заявок, победителями стали 733 проекта. 

Новые возможности и перспективы
Подведены итоги XIX Конкурса социальных и культурных проектов  
ПАО «ЛУКОЙЛ» в Волгоградской области.

профориентация 

В торжественном мероприятии, посвященном началу тру-
довой деятельности будущих энергетиков, приняли участие 
управляющий ООО «Волжские тепловые сети» Михаил Кубанцев, 
главный инженер предприятия Геннадий Харченко и заместитель 
директора Волжского филиала МЭИ Илья Болдырев.     

– Сделав первые шаги в профессии, вы поймете, правильно 
ли выбрали трудовой путь. У вас будут опытные наставники, 
которые помогут грамотно войти в специальность. Для наибо-
лее успешных откроются перспективы дальнейшей работы на 
нашем предприятии. В добрый путь! – напутствовал студентов 
Михаил Кубанцев.

Совмещение учебы с работой для ребят стало возможным 
благодаря грамотно составленному вузом учебному плану.  
В рамках производственной практики студенты будут рабо-
тать три раза в неделю с официальным трудоустройством и 
выплатой зарплаты.

– Сегодня я с гордостью могу назвать вас коллегами. Как и по-
ложено, вы начинаете с рабочей специальности – слесарь. Чтобы 
стать высококвалифицированными специалистами, а в дальнейшем 
руководителями, нужно понимать, как работает предприятие, до-
сконально изучить технологический процесс. На рабочих местах 
каждому из вас еще многому предстоит научиться. Волжские 
теплосети – большая и сложная система, где каждый обеспечивает 
бесперебойную поставку энергии потребителям. Прошу вас обратить 
внимание на то, что делать свою работу необходимо с соблюдением 
всех правил безопасности, – отметил Геннадий Харченко.

– Осваивать профессию надо с азов. Эта работа даст хороший 
старт вашей карьере. Мы признательны коллегам из Волжских 

тепловых сетей, которые дают вам такую возможность, – об-
ратился к студентам Илья Болдырев. 

– Родители поддержали мое решение совмещать учебу и 
работу, надеюсь, что все сложится удачно. К тому же руководство 
МЭИ пошло нам навстречу: у всех членов студотряда гибкий 
график занятий. Получив опыт на предприятии, мне легче будет 
подготовиться к успешной защите диплома. Предложение уча-
ствовать в проекте поступило от командира прошлого отряда. 
На встрече нас было семь человек, но в итоге в отряд записались 
десять, – рассказал студент III курса МЭИ Владислав Ширин.

Самым важным и ответственным моментом стало принятие 
присяги на верность предприятию: «Клянусь, что буду выполнять 
работу с честью, и результаты будут полезны и долговечны». Тру-
довой студенческий отряд трижды хором отозвался: «Клянусь!». 

Трудовые соглашения подписаны, будущие дипломированные 
инженеры-энергетики уже приступили к работе на предпри-
ятии, с которым в дальнейшем, возможно, свяжут свою судьбу.

Первая ступень мастерства
Десять студентов III–IV курсов Волжского филиала МЭИ, обучающихся по 
направлению «Энергетика», приступили к работе в ООО «Волжские тепловые сети». 

Темой очередного занятия в лицее № 5 имени  
Ю.А. Гагарина Центрального района Волгограда, ко-
торое прошло в профильном классе, обустроенном 
при поддержке Компании, стала «Скважинная добыча 
нефти и газа». Председатель СМС организаций Группы 
«ЛУКОЙЛ» Волгоградского региона, ведущий специалист 
центрального диспетчерского отдела ООО «РИТЭК» 
Владимир Рокотянский рассказал десятиклассникам 
о применении инновационных технологий и обору-
дования в процессе эксплуатации скважин. 

Открытый урок традиционно завершился ответами 
на вопросы, в том числе о подготовке и поступлении 
в Образовательный центр г. Когалыма – филиал 

Пермского национального исследовательского по-
литехнического университета (ПНИПУ). 

На Днях карьеры в Волгоградском государственном 
университете сотрудники отдела анализа и управлен-
ческой отчетности ООО «РИТЭК» Лев Елсуков и Раиса 
Мадарова ознакомили студентов со спецификой работы 
предприятия, рассказали о проводимых научных, 
благотворительных, экологических, спортивных и 
культурно-массовых мероприятиях. Будущим специ-
алистам раздали буклеты о деятельности Общества, 
анкеты для прохождения производственной практики, 
трудоустройства. Завершилась встреча ответами на 
вопросы.

Знания для будущего
Сотрудники ООО «РИТЭК» провели профориентационные мероприятия в образовательных 
учреждениях Волгограда. 

Чтобы предприятие работало успешно, его сотрудники 
должны постоянно совершенствовать свои знания и навыки, 
повышать квалификацию. Для эффективной деятельности  
профсоюзной организации также необходимо, чтобы ее лидеры 
систематически проходили обучение, обменивались опытом 
с коллегами. 

В этом году представители ОППО ООО «ЛУКОЙЛ-Югнефте- 
продукт» получали новые знания в поселке Лазаревское Туапсин-
ского района Краснодарского края. Темой занятий, проводимых 
кандидатом юридических наук, преподавателем Северо-Кавказ-
ского регионального учебного центра Татьяной Штриневой, стал 
один из наиболее сложных аспектов деятельности профсоюзной 
организации – защита трудовых прав работников.  

Обучение проходило в форме семинара и состояло из пре-
зентаций, лекций, работы в группах и совместного обсуждения 
вопросов. Участники изучили правовые основы деятельности 
профсоюзов, освоили навыки применения теоретических 
знаний в обеспечении правовой защиты работников, овладе-
ли нормами трудового законодательства в вопросах защиты 
трудовых прав и социальных интересов работников.

– Информации было очень много. Мы получили именно те 
знания, которые пригодятся в работе с людьми, – отметила 
председатель Волгоградской ППО, менеджер комплекса 
АЗС 34-02 Оксана Мылыкцева. – Вместе с преподавателем 
обсудили изменения в трудовом законодательстве, нюансы 
взаимоотношений работодателя и профсоюза. Нужно хорошо 

знать трудовое право, внимательно следить за изменениями 
в законодательстве, чтобы, когда работник придет к тебе с 
вопросом, ты смог на него правильно ответить. Считаю, что 
обучение прошло успешно.  

обучение

С нами ты защищен!
Профсоюзные лидеры ООО «ЛУКОЙЛ-Югнефтепродукт» прошли ежегодное 
обучение. 
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М а р а ф о н с к и й  
Суперкубок Волгогра-
да по бегу 2023 года 
– это серия из трех 
забегов, результаты 
которых сводятся в 
единую турнирную 
таблицу. По итогам 
состязаний выявляет-
ся один победитель. 
В этом году им стал 
ведущий инженер-
технолог проектного 
офиса «Развитие объектов ОЗХ» ООО «ЛУКОЙЛ-Волгоград-
нефтепереработка» Александр Ширяев. 

– Легкой атлетикой я занимался 20 лет назад в школе и 
немного в институте. После службы в армии начинал бе-
гать, но больше чем на месяц меня не хватало, – рассказал 
Александр. – На лукойловских состязаниях в 2022 году по-
знакомился с ребятами, которые тренируются и выступают 
на волгоградских соревнованиях любительского уровня,  

а дальше спортсмены про-
буют свои силы на стартах 
по всей России. Утром 1 
января 2023 года вышел 
на свою первую пробежку, 
затем на вторую, третью … 
Так и январь прошел. Начал 
общаться с коллегами, таки-
ми же увлеченными бегом, 
и на горизонте появился 
первый этап Суперкубка – 
забег «Акварель».

Александр составил тре-
нировочный план и стал его 
придерживаться. Пробежать 
предстояло 15 км. Этот забег 

в своей возрастной категории 18–39 лет он завершил удачно: 
занял 3-е место и загорелся идеей взять Суперкубок.

Следующий после «Акварели» этап – «Гандикап», проходив-
ший в Волгограде в рамках празднования Дня города. Ранее 
Александр никогда не участвовал в забегах на дистанцию  
21 км, но «Гандикап» добежал, показав неплохой результат, от-
став от лидера на 69 секунд по сумме двух этапов.

– На третьем этапе марафонского Суперкубка предстояло 
пробежать 6,1 км и отыграть у главного соперника 69 секунд. Но 
в связи с погодными условиями дистанцию сократили до 4,5 км. 
Высота 102,0 потому и называется «высотой» – финишировать 
предстояло в гору приблизительно 500 метров, – объясняет 
спортсмен. – Начал бежать быстро, ровно, в головной группе. У 
финишной горки и до самого финиша ускорился, обогнал одного 
соперника и оторвался от главного конкурента, у которого я 
в итоге отыграл 69 секунд, да еще и оторвался на 43 вперед! 

Так был взят марафонский Суперкубок. Поздравляем Алексан-
дра! Уверены, что впереди у него еще много спортивных побед.

Марафонский 
Суперкубок взят!

Заводчанин Александр Ширяев 
поставил цель завоевать марафонский 
Суперкубок по бегу и успешно ее достиг, 
заняв призовые места сразу в трех 
соревнованиях.

Диана АРСУН

Мероприятие было организовано на терри-
тории комфортабельного парк-отеля. Кроме 
работников ООО «РИТЭК» из аппарата управле-
ния и трех территориально-производственных 
предприятий – Волгограднефтегаз, ТатРИТЭК-
нефть и РИТЭК-Самара-Нафта – в соревнова-
ниях впервые приняли участие представители  
ООО «Саратоворгсинтез». 

Под аплодисменты болельщиков ко-
манды вошли в празднично оформленный 
корпоративными баннерами спортивный 
зал – каждая под флагом своего региона.  

Приветствуя участников, генеральный ди-
ректор РИТЭК Ренат Нургалиев отметил, 
что ЛУКОЙЛ – большая многонациональная 
семья, объединенная общими целями и ду-
ховными ценностями. Отношения в коллек-
тиве Российской инновационной топливно-
энергетической компании всегда строились 
на дружбе, взаимоуважении и поддержке.  

Такие традиции заложил основатель пред-
приятия – выдающийся нефтяник, уче-
ный Валерий Исаакович Грайфер. И спустя  
30 лет они бережно хранятся и являются не-
зыблемыми.  

– Первый турнир был проведен в 2009 году 
в Москве по инициативе Валерия Исааковича 
и до недавнего времени объединял только 
наших сотрудников, – рассказал председатель  

ОППО «РИТЭК» Нефтегазстройпрофсоюза России 
Алексей Кулагин. – Соревнования по кикеру, 
бильярду, мини-футболу, волейболу и пейнтболу 

мы также проводили внутри своего коллектива. 
Постепенно интерес к мероприятиям стали про-
являть и другие лукойловцы, а мы были только 
рады участию наших коллег! Положительный 

опыт решили распространить на волей-
больный турнир, прежде всего в память 
о Валерии Исааковиче Грайфере, который 
объединял вокруг себя молодежь, ценил 
дружбу и сплоченность в Компании. На-
деемся, что на следующих соревнованиях 
участников будет еще больше, и в конечном 
итоге турнир станет масштабным обще-
корпоративным мероприятием. 

Все команды показали высокий уровень 
спортивной подготовки. Самая упорная 

борьба разгорелась 
за первое место между  
Т П П  « В о л г о г р а д -
н е ф т е г а з »  и  Т П П 
« Р И Т Э К - С а м а р а - 
Нафта». Волгоградцы 
оказались сильнее и в 
очередной раз увезли 
с собой главный тро-
фей соревнований. 
Самарцы на втором 
месте, ТПП «ТатРИТЭК-
нефть» – на третьем. 
Занявшие призовые 

места награждены медалями и призами, а все 
участники – памятными подарками.

В Самаре прошел XIII Турнир по волейболу на Кубок имени Валерия Грайфера.  

В единстве — сила В единстве — сила Новые возможности и перспективы

Первая ступень мастерства

Ирина СЕРГЕЕВА
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Сбор пожертвований для четвероногих друзей молодые 
лукойловцы устраивают в офисе несколько раз в год. Покупают 
корма, лекарства, средства для ухода и игрушки, затем достав-
ляют их в зооцентр, где общаются с животными, которым так 
не хватает заботы и ласки. 

Кроме собак и кошек в «Дино» живут львы, лисы, еноты и 
бурые медведи. Впервые за помощью к нефтяникам работники 
этой организации обратились в 2022 году. Ритэковцы приоб-
рели и доставили продукты и товары первой необходимости, 
оградили территорию, обустроили вольеры. В этом году замос-
тили брусчаткой центр двора, установили фотозону, передали 
металлические конструкции для изготовления клеток.  

– Сотрудники инновационной компании приезжа-
ют к нам не первый год, ухаживают за животными, 
выгуливают собак, убирают территорию и всегда 
привозят подарки. Недавно у нас поселились мишки. 
Гости привезли им мед, варенье, другие вкусности, 
– рассказала директор зооцентра «Дино» Анжела  
М а к а р о в а .  
– После того 
как на сред-

ства нефтяников во 
дворе была уложена 
брусчатка, территория 
стала более ухоженной 
и красивой. Благодарим 
РИТЭК за помощь! 

В этот раз волонтеры 
уехали не с пустыми 
руками – в новый дом 
отправился пес по кличке 
Добряш. 

– Поскольку бездомные и брошенные животные содержатся 
в зооцентре исключительно за счет пожертвований, любая 

посильная помощь важна и нужна, – заметил председатель  
Совета молодых специалистов предприятий Группы «ЛУКОЙЛ» 
Волгоградского региона Владимир Рокотянский. – Пусть у 
всех питомцев будет история со счастливым концом, каждый 

из них найдет заботливого хозяина. Спасибо сотрудникам 
«Дино» за то, что занимаются таким важным делом, а мы 
всегда их поддержим!

Открой свое сердце!
Совет молодых специалистов РИТЭК при поддержке руководства 
предприятия провел очередную благотворительную акцию в 
зооцентре «Дино». 

Косметика, бытовая химия, средства гигиены закуплены и 
доставлены в Волгоградский областной онкологический дис-
пансер. А также настольные игры, чтобы страдающие тяжелыми 
заболеваниями пациенты не скучали в больнице. 

Напомним, что акция «Добрый автобус» проходит не-
сколько раз в год под эгидой Благотворительного фонда 
«Детям на здоровье». В ней принимают участие тысячи 
жителей Волгоградской области. Когда молодые специ-
алисты РИТЭК и ЛУКОЙЛ-Волгоградэнерго в очередной раз 
объявили сбор средств для приобретения всего необхо-
димого для маленьких пациентов диспансера, их коллеги 
сразу откликнулись. 

– Онкология – это всегда огромный психологический 
стресс для детей, которые не понимают, почему им при-
ходится испытывать сильную боль, редко общаться со 
сверстниками и проводить длительное время в боль-
нице. Поддерживать ребятишек крайне важно, поэтому 
мы всегда готовы оказать посильную помощь, – отметил 
экономист отдела анализа и управленческой отчетности 
ООО «РИТЭК» Лев Елсуков.

– Как только я пришел работать на Волжскую ТЭЦ и всту-
пил в Совет молодых специалистов, сразу стал участником 
акции «Добрый автобус», а затем ее организатором, – рас-

сказал инженер 1-й категории режимно-расчетной группы  
ООО «ЛУКОЙЛ-Волгоградэнерго» Роман Закиров. – Считаю, что 
вклад каждого человека, даже самый скромный, в совокупности 
дает большую поддержку тем, кто в ней нуждается. 

Основа благотворительности – великодушие и сострадание. 
Несмотря на то, что желающих помочь детям, попавшим в 
трудную жизненную ситуацию, среди лукойловцев становится 
все больше, молодые специалисты призывают коллег из других 
предприятий Компании активнее участвовать в акции.  

Детям на здоровье
Сотрудники РИТЭК и ЛУКОЙЛ-Волгоградэнерго вновь приняли участие в акции 
«Добрый автобус». 

Ежеквартально представители Волжской  
ППО ООО «ЛУКОЙЛ-Югнефтепродукт» и СМС 
посещают Волгоградский областной центр крови. 

Как известно, потребность в донорах очень 
велика. На каждую тысячу жителей России 
приходится не больше 14 доноров, а нужно не 
менее 26! Каждый доброволец может спасти 
чью-то жизнь. Донорская кровь может понадо-
биться пострадавшим в автомобильных авариях, 
пациентам во время сложных операций, тяже-
лобольным людям. 

В сдаче крови сотрудники ООО «ЛУКОЙЛ- 
Югнефтепродукт» участвуют не один год. Каждый 
раз количество волонтеров растет, а те, кто уже 
стал донором, часто приходят снова.

В этот раз среди работников 
предприятия были и те, кто при-
шел в Волгоградский областной 
центр крови впервые. 

– До этого я никогда не сда-
вала кровь. Главная мотивация 
– помочь людям, – поделилась 
Анастасия Себелева, оператор 
заправочных станций АЗС № 34416 
ООО «ЛУКОЙЛ-Югнефтепродукт».  
– Мой вклад, пусть и небольшой, 
тоже необходим. Чувствую себя от-
лично, приятно осознавать, что сделала доброе  
дело! 

Профсоюзные активисты и представители 
Совета молодых специалистов  
ООО «ЛУКОЙЛ-Югнефтепродукт» стали 
участниками донорской акции «Помоги делом».
 

Нам не все равно!

Страницу подготовили Ирина СЕРГЕЕВА, Диана АРСУН, Екатерина БОЛДЫРЕВА
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ВОЛГА и ДОН
культпоход

Концерт в ДК «Царицын» 
Про честь и славу, верность Отечеству казаков немало сло-

жено пословиц и поговорок. Одна из них гласит: «Казак-донец и 
швец, и жнец, и на дуде игрец, и в хоре певец, и в бою молодец». 

– Сегодня казачьи песни поют все, но петь по-казачьи – это 
одно, другое – уметь правильно их играть, – обратился к залу 
директор, художественный руководитель государственного 
ансамбля песни и пляски «Казачья воля» Николай Семененко.

В ДК «Царицын» был не просто концерт, а программа, вы-
строенная так, чтобы зритель не безучастно смотрел на все 
происходящее, а вникал и вслушивался в каждое слово песни, 
всматривался в каждое танцевальное движение. Ансамбль 
«Казачья воля», созданный в 1990 году, неразрывно связан с 
донской казачьей культурой. Именно она питает творчество 
коллектива. Многочисленные экспедиции в казачью глубинку 
Волгоградской области, донские и хоперские хутора и станицы, 

общение со старожилами, сохранившими генетиче-
скую память предков, – все это позволило создать 
«базис» для репертуара, который теперь коллектив 
воплощает на сцене в ярких, незабываемых картинках 

казачьей жизни – зажигательных 
плясках и шуточных миниатюрах.

    Комсомолу – 105!
Зал Волгоградского областного 

центра народного творчества (ДК 
«Химик») был заполнен до отказа. 
Отпраздновать день рождения мо-
лодежной организации собрались 
люди, носившие на груди комсомольский 
значок. Роль Сталинграда (Волгограда) в 
строительстве промышленных предприятий 
была столь велика, что наиболее важные и 

крупные индустриальные стройки были объ-
явлены комсомольскими. 

В Красноармейском районе – это нефте-
перерабатывающий завод. Поэтому вопрос-
призыв ведущих, проводящих перекличку 
комсомольских поколений в зале «Химика»: 

«Нефтеперерабатывающий завод!», получил 
мощный ответ: «Здесь!».

Делегация нефтепереработчиков была одной 
из самых больших. В ее составе – те, кто строил 
завод, пускал установки, выводил их на режим 
и многие годы трудился на предприятии. Были 
и те, кто создавал заводскую «первичку». 

– Я пришла на завод в 1953 году. Предприятия 
тогда еще не существовало, а была дирекция 
строящегося нефтеперерабатывающего завода, 
где работали 27 человек, среди них две комсо-

молки – Втюрина и Правицкая. Я стала третьей, – вспоминает 
Лилия Васильевна Шанданова, ветеран Волгоградского НПЗ, 
которой в январе исполнится 92 года. 

Наталья Денисовна Удалкина, Галина Алексеевна Дементьева, 
Геннадий Федорович и Мариэтта Аркадьевна Лихолетовы– все 

они в прошлом активные члены заводской 
комсомольской организации. 

Эдуард Григорьевич Макаров, бывший 
директор ВНПЗ, старается не пропускать 
ни одного мероприятия, где встречаются 
ветераны завода и района. Иван Василье-
вич Гончаров, бывший начальник цеха, 
один из руководителей комсомольской 
организации НПЗ, – ныне заместитель 
председателя районного Совета ветеранов. 
На своей даче в Светлоярском районе он 
устроил музей комсомольской и советской 
атрибутики. 

Перед началом мероприятия в фойе 
подростки с гитарами пели специально 
разученные к мероприятию комсомольские 
песни. Их с удовольствием подхватывали 
те, для кого старалась молодежь. 

День народного единства 
Завершилась декада познавательно-раз-

влекательных мероприятий праздничным 
концертом в ДК «Химик», посвященным Дню 
народного единства. Более трех тысяч крас-
ноармейцев смогли погрузиться в атмосферу 
чудесного праздника, начинавшегося в фойе, 
где в живом исполнении звучали любимые 
мелодии в стиле ретро. Сам концерт был 
ярким и зрелищным. 

Воодушевленные, заряженные позитивом 
и отличным настроением ветераны Волго-
градского НПЗ покидали Дворец культуры. 
Праздник удался на славу, спасибо арти-
стам! Особая благодарность – заводской  
профсоюзной организации и Совету ветера-
нов, активно участвующим в жизни нефте-
переработчиков «серебряного» возраста. 

Осенний калейдоскоп
С завершением дачного сезона познавательная и творческая активность 
ветеранов ООО «ЛУКОЙЛ-Волгограднефтепереработка» повышается 
в разы. Свидетельство тому – краткий обзор мероприятий, в которых 
приняли участие нефтепереработчики «серебряного» возраста.  
В их числе – наш корреспондент Елена Серебренникова.  

Открой свое сердце!

Сотрудники РИТЭК и ЛУКОЙЛ-Волгоградэнерго вновь приняли участие в акции 
«Добрый автобус». 

Страницу подготовили Ирина СЕРГЕЕВА, Диана АРСУН, Екатерина БОЛДЫРЕВА



– Коллеги ежегодно выезжают по грибы и воз-
вращаются с полными корзинами. Вот и решил к 
ним присоединиться. Собирать грибы – настоящее 
удовольствие. Кроме того, это полезное и интерес-
ное занятие, – рассказал ведущий инженер группы 
тендерных процедур аппарата управления ООО 
«ЛУКОЙЛ-Волгоградэнерго» Дмитрий Сердюков. – Во-
первых, дышишь свежим воздухом. Во-вторых, много 
двигаешься.  И в-третьих, сам процесс сбора грибов 
настолько увлекателен, что забываешь обо всех про-
блемах, заботах и неурядицах. Грибной улов в этот раз 
был небольшой, но зато остались яркие впечатления. 
Спасибо нашей профсоюзной организации за хорошо 
проведенное время!

–  Пятничное утро началось прекрасно – профком 
предложил съездить за грибами. Коллектив у нас друж-
ный, поэтому собрались очень быстро. В шесть утра 
все уже были в полной готовности, – присоединилась к 

разговору ведущий специалист 
отдела по работе с персоналом 
ООО «Волжские тепловые сети» 
Татьяна Патрина. – Ехали с 
комфортом, с настроением, в 
хорошей компании. Приятно 

было оказаться в осеннем лесу, бродить по подушке из опавших 
листьев и хвои, любоваться природой. Все дела и проблемы 
отступили на второй план. Грибов набрали маловато, но день 
был замечательным! Надышались свежим лесным воздухом и 
довольные вернулись домой. 
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История предприятия тесно переплетена 
с судьбами ветеранов. На их глазах строился 
завод, вводились в эксплуатацию новые 
технологические установки, благоустраива-
лась территория. Приятные воспоминания о 
совместной трудовой деятельности, улыбки 
и объятия с обеих сторон… Все были рады 
возможности пообщаться. 

На открытии мероприятия председатель 
Совета молодых специалистов ТПП по газо-
переработке в г. Котово ООО «ЛУКОЙЛ-Вол-
гограднефтепереработка», инженер группы 
капитального строительства Максим Томилин 
выступил с отчетом о работе молодежного 
совета за 2022–2023 гг.  

– Мы не первый раз встречаемся в нефор-
мальной обстановке. Здорово, что на таких 
мероприятиях можем поблагодарить старшее 
поколение за самоотверженный труд, огромный 
вклад в становление и развитие завода. Ветера-
ны – пример мужества и ответственности для 
всех нас, – отметил Максим Томилин.

За праздничным столом с угощением 

ветераны поделились своими 
воспоминаниями о трудовых 
годах, проведенных на пред-
приятии. Заводчане старшего 
поколения с удовольствием 
отвечали на вопросы моло-
дежи, давали советы. Время 
за общением пролетело не-
заметно!

– Такие встречи приносят 
только положительные эмоции. 
В прошлом году нас провели по 
производственным участкам, 
рассказали и показали, как раз-
вивается и меняется завод.  
В этом году мы снова собрались 
и с удовольствием вспомнили с бывшими 
коллегами годы совместной работы, – выразил 
общее мнение председатель Совета ветеранов 
Валерий Минаев.

В продолжение вечера ветераны приняли 
участие в различных конкурсах – музыкальном 
и на эрудицию. 

– Жизнь не стоит на месте, но можно 
ненадолго окунуться в особую атмосфе-
ру прошлого, которую создали мы, Совет 
молодых специалистов, – сказал Максим 
Томилин. – Гости с удовольствием угадывали 
мелодии, подпевая исполнителям, продол-
жали слова известных песен. Такие встречи 

укрепляют связь между поколениями и 
всегда проходят в хорошей, дружеской 
атмосфере.  

Благодарим ветеранов за их участие в жизни 
коллектива, за мудрость и опыт, которыми они 
щедро делятся с нами.  Сегодня их славные 
традиции продолжают трудовые династии.  

Вечер воспоминаний
Совет молодых специалистов ТПП по 
газопереработке в г. Котово  
ООО «ЛУКОЙЛ-Волгограднефтепереработка» 
организовал мероприятие под названием «Вечер 
встречи поколений», на котором ветераны 
Коробковского ГПЗ пообщались с заводской 
молодежью.

Аул расположен в центральной части Большого 
Сочи на правом берегу реки Шахе. Он находится 
среди гор и лесов. Здесь уникальная природа 
и чистый воздух. Шэхэк – так местные жители 
называют Большой и Малый Кичмай. 

Экскурсию в Большой Кичмай для сотрудников 
предприятия организовал профком ООО «ЛУКОЙЛ-
Югнефтепродукт». Лукойловцы отправились в 
путешествие на автобусе, по пути слушая рассказы 
экскурсовода об истории и природе этого края. 

Первой достопримечательностью, которую увидели тури-
сты, стала огромная чайная плантация. На дегустации гостям 
предложили разные сорта черного, зеленого и белого чая, а 
также варенье из кизила, инжира, шишек, лайма и грецкого 
ореха. Дальше их путь лежал в сыроварню, где делают на-
стоящий адыгейский сыр. Туристам показали процесс его 
изготовления, рассказали о полезных свойствах и, конечно, 

дали попробовать вкусный натуральный 
продукт. 

А еще в Большом Кичмае лукойловцы 
увидели знаменитое тюльпановое 

дерево. Его возраст – более 300 
лет, а цветы имеют необычную 
форму тюльпанов. Местные жители 
утверждают: если приложиться к 
нему, можно надолго зарядиться 
бодростью и здоровьем. Именно 
такой позитивный заряд получили 

участники экскурсии во время 
увлекательной поездки. 

Лучше гор могут быть только горы
Работники ООО «ЛУКОЙЛ-Югнефтепродукт» познакомились с культурой и 
кухней народов Кавказа во время экскурсии в Большой Кичмай. 

Грибная охота
В сборе грибов у хутора Ветютнев Фроловского района приняли участие 48 сотрудников 
ООО «ЛУКОЙЛ-Волгоградэнерго» из всех структурных подразделений Общества. 

Страницу подготовили Диана АРСУН, Екатерина БОЛДЫРЕВА


